

Franqueo concertado



AVANCE

SEMENARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Director y fundador, F. de la Puente.

Redacción y Administración, Pí y Margall núm 12.

Teléfono 87

PANORAMA POLÍTICO

RUTAS

FLECHAS

Nada enseña tanto en política como el examen sereno de lo ocurrido al otro lado de los Pirineos.

Más aún comparando la situación de las naciones protagonistas.

FRANCIA

Las elecciones últimas son elocuentes. Con voz franca y potente.

Francia busca un predominio del centro. Los conservadores de 337.000 votos que obtuvieron en 1928, han logrado en 1932 solo 82.000. Perdieron por tanto 255.000. Francia rechaza a los obstinados en mantener actitudes anacrónicas. Los comunistas que en 1928 consiguieron 1.069.000 adictos, en 1932 no pasan de 794.000. Han desertado de sus banderas 190.000 partidarios.

Tampoco Francia acepta extremismos de izquierda.

ALEMANIA

A Brüning hombre del centro, ha sucedido Papen, político de las derechas.

Este suceso es prólogo de graves acontecimientos. La dimisión del general Groener tiene aquí significado de síndrome patognomónico.

Los militares son culpables principales. Ellos llevaron a la cartera de la Reichswehr al almirante Roeder.

JAPON

Los militares, olvidando su carácter de funcionarios del Estado, pretenden convertirse en sus timoneles. Han pregonado por meta nacional la posesión de Mandchuria.

Como Alemania, Japón está amenazado de una Dictadura.

El diario *Nichi Nichi* la considera experiencia poco simpática; pero presumiblemente corta. El teniente general Kiokatsu Sato ha dicho: «Una guerra con los Estados Unidos es el destino inevitable de nuestro país».

ESPAÑA

Si España quiere alejar el riesgo de una nueva Dictadura tendrá que imitar a Francia. Rechazando por igual los extremismos derechistas e izquierdistas. Para nutrir un partido Centro.

El partido progresista representa el centro de la política española. Las gentes sensatas harán bien no olvidando el panorama europeo que acabamos de reflejar esquemáticamente.

Dr. César Juarros.

Presidente del Comité Nacional del Partido Republicano Progresista. Diputado a Cortes.

Albornoz estornuda en Avila...
Cavalcanti tose fuerte en Madrid...
¡Mientras no pase de catarro no vamos mal, lo peor serían las complicaciones!...

Después del mitin que celebró nuestro partido en la ciudad de Arévalo el pasado día 19, los oradores se encaminaron a rendir su humilde homenaje a la sagrada imagen de la Caminanta, y al ver que casi todos ellos contribuían con su donativo al culto, exclamó una de las señoras allí presentes:
¡Anda, y nos habían dicho que estos republicanos no querían nada con Dios!

En la aprobación del artículo segundo del Estatuto Catalán, los progresistas han votado en contra de su aprobación.
Es necesario que la opinión se entere para que no nos confunda.

El partido republicano progresista y la rectificación de la República

«El Comité nacional del Partido Republicano Progresista acordó, en sesión celebrada ayer, después de examinar la situación política en general, insistir en sus campañas cerca de la opinión pública para imprimir una rectificación al rumbo de la República, siguiendo con mayor fidelidad el espíritu del voto del 12 de abril.»

Propaganda Republicano Progresista

El grandioso acto de Arévalo

El viaje

Hermoso domingo de junio; horas de color de rosa. Corre el tranvía, dejando tras de sí perezosa nube de humo azul: desde la plataforma, esparcimiento de la vista en el panorama místico y sencillito de Avila.

Pasan los terrenos de dislocaciones cubistas con que se despiden o saludan estas tierras «de Santos y de cantos». Inarmonía de la señal ferroviaria y el riel: tajos pendientes, bloques ingentes de granito, alcantarillas, senderos. Se aquieta la vista: montes de encinas. En lontananza, bosquecillos de follaje. Tierras pardas cual ocre: Mingorría. Parada. Reanudamos la marcha. Rayado de los alambres del telégrafo en el papel del cielo. Tierras de labor más y más amplias; trigo y cebada más crecidos.

Quietud inmensa, vivificadora, de labor plena, de obra realizada, de cosecha segura, en la extensa amplitud de los campos verdes y anchos castellanos.

Chozas de guardavías con el anejo pedacito de tierra sembrado y aderezado cuidadosamente. Conversaciones ociosas en el pasillo, vibrar del tren. Patios de estación que van quedando atrás.

Avanzadas de viñedos, cepas sarmientosas abriendo sus vastagos. Campos de llanuras infinitas. Prodigio de luz de armonía de colores; el pardo de la tierra y el azulino del cielo.

Pinares de un verde sólido, profundo. Grupos de casas de pueblecitos, árboles. Aquí la carretera y la vía dividiendo el paisaje.

Vista panorámica de Arévalo a lo lejos. Señales ferroviarias, superficies cubiertas de vía. Hilera de vagones en reposo, plataformas, muelles, frenos. Alto. Hemos llegado a Arévalo. Abandonamos el tren, que, luego, se pierde a lo lejos. Breve espera en el omnibus «Ford». Nuevo rodar. Pendientes. Arcadas del puente sobre el Adaja. Coronamos la cuesta. Árboles, jardines, casas, calles limpias y oreadas. La Plaza. Hemos llegado.

Propaganda

Empezamos a regalar banderitas nacionales con las iniciales P. R. P. y una nube de chiquillos nos rodea.

Se pregona AVANCE. Los periódicos nos desaparecen de las manos. Solapas con banderitas. Señoritas bellas. Paseo dominguero. Sol de primavera que calienta y no quema. Se vocea AVANCE. Suena un «claxons» y llegan nuestros propagandistas. Saludos. Presentaciones. Han llegado D. Federico Fernández Castillejo, D. Rafael Fernández Carril, D. José Palmerino San Román y el Comité local de Avila en pleno.

El ágape

En el Hotel del Comercio es servido un suculento banquete en el que no falta el típico plato de «tostón de Arévalo».

También se sienta a la mesa don Florentino Zurdo.

Se habla de temas de política. La juventud pone su nota de buen humor.

El mitin

En el amplio «Frontón Perotas» se celebra el acto, después de dudar unos momentos si celebrarlo en un local cerrado por temor a que la lluvia, venga a ahogarnos la fiesta, más en vista de que aclara el cielo se procede a realizarlo. Al fondo del frontón se ha levantado una tribuna rodeada por la bandera tri-

color. Sobre la tribuna se coloca un cuadro con la fotografía del insigne D. Niceto Alcalá Zamora, iniciador y fundador del Partido Republicano Progresista.

En la tribuna toman asiento los señores que han de hacer uso de la palabra, el Comité de Avila en pleno y el «reporter» que toma estas notas.

Asisten más de setecientos hombres y algunas mujeres. Nutridas representaciones de casi todos los pueblos del partido.

Los discursos

Al levantarse a hablar D. Florentino Zurdo es acogido con una salva de aplausos. Va a hacer la presentación de los oradores.

Comienza diciendo que no le guía ninguna idea política, ni vanidad de orador. Es un deber de cortesía por la amistad entrañable que profesa al Sr. San Román y, a la vez saludar y presentar a los ilustres oradores que le acompañan, deber que cumplo gustoso—dice—y que me es grato. Presentar a los oradores es hacer un exponente de sus cualidades, mas no tengo oratoria para ello—y sería insuficiente para enunciar las grandes aptitudes de estos señores y en su defecto voy a exponeros sus nombres sin rebozo de ningún género por ser su mayor ejecutoria.

Fernández Carril, es un miembro destacado dentro del partido Progresista.

San Román, no voy a hacerle elogios de ningún género, pues todos le conoceis como yo.

Castillejo, ex-gobernador civil de Valencia, Diputado a Cortes por Sevilla, autor de un voto particular sobre la Reforma Agraria, es un elemento de gran valía dentro del partido que fundara D. Niceto Alcalá Zamora, partido que por su tendencia noble, por su respeto a las tendencias de cada cual, está llamado a enrolar en sus filas a la clase media, clase sufrida y vejada. Es un partido de derecha que por su equilibrio dará a la República fases de paz y de concordia.

JABON

CATARINEU

EL MEJOR PARA LA ROPA

De venta en todos los establecimientos de Ultramarinos

Afamados aceites lubricantes. Sellos de goma para entidades y oficinas. Hojas de afeitar «Toledo»

Representante

Federico de la Cruz

Puente 14 — AVILA

Como no vengo a exponer el programa del partido y está cumplida mi misión, voy a terminar—dice—deseando que esta tierra areva'ense, cooperará a salvar a España con nuestras fuerzas y con nuestros intereses. Al terminar de hablar el Sr. Zurdo escuchó muchos aplausos.

D. Rafael Fernández Carril

Al ocupar la tribuna es acogido con una prolongada ovación, y empieza diciendo:

Campeños de Arévalo: Sean mis primeras palabras de agradecimiento, pues la realidad del acto responde a nuestro llamamiento y colocadas estas palabras a modo de exhorto, voy a entrar en la materia.

Los que de algún modo hemos cooperado a la implantación de la República hemos contraído un deber de conciencia. El que llegara la República no era una cosa caprichosa de un hombre poderoso, era la necesidad de abrir las fuentes de la democracia; mas ya pasó el período de conspiración en que todos permanecemos unidos y ha llegado la hora de que hasta las más apartadas aldeas mediten sobre sus obligaciones. Voy a hablar sencillamente, no a halagar a las masas ni a fustigar sistemáticamente a derechas ni izquierdas, voy a hablar con la religión de la verdad.

Invitar al asalto y desmoralizar al obrero no es nuestra misión, antes gritando violentamente hacerme descender de esta tribuna. (Grandes aplausos.)

¿Por qué vino la República? Entiendo que extremismos no la trajeron. Nadie por su influjo valeroso. Las guerras de Colonias antes, la dictadura después, trajeron días benditos de reacción ciudadana, que creó la conciencia del ciudadano y que se manifestó gloriosamente el 12 de abril.

¿Qué es la República? Muchos no saben interpretarlo por la incultura

que existe en España, incultura que pesa sobre la monarquía. Es el fruto del trabajo de muchos hombres predicando la valentía de enfrentarse con una forma constitucional, plasmaron la función de soberanía en el cumplimiento de un deber.

La República a la vez nos da muchos derechos y muchos deberes; nos da el patrimonio de la riqueza como riqueza patronómica de la nación; va a la redención del labrador exigiendo que haya justa distribución, evitando la crisis de trabajo.

En la República, las derechas son necesarias y las izquierdas, con un plan de igualdad, de respeto mutuo, interpretado adecuadamente.

Meditemos no íntimamente sino como en una reunión de amigos y os voy a poner un ejemplo gráfico,

Los de mi derecha—por ejemplo—son ricos, por fortuna, los de la izquierda, por infortunio no podeis satisfacer vuestras necesidades más íntimas.

En un momento, con vuestro valor, con vuestra fuerza, lograis asaltar los bancos, las casas, los cortijos, por medio de la violencia, y entonces, ellos, pasan a vuestro lugar, siguiendo esa táctica.

El procedimiento, es legislar, es imponerse, es establecer el justo

equilibrio y que cuando yo tenga hambre, pueda encontrar trabajo donde ganar el sustento.

La situación del partido Republicano Progresista, es distinta de derechas e izquierdas, es el centro de la política que actuará contra los extremistas que pretenden una restauración monárquica sin acatar, sin servir a la República, pero el pueblo no está con ellos, máxime no es posible ni hace falta, pues es suicida buscar la perturbación de España. También vamos contra las izquierdas por ser las causas de los movimientos revolucionarios, pues si yo viera a los grupos revolucionarios hacerlo por santos ideales, expondría como ellos mi vida, pero no es eso, vemos a pistoleros que matan a hombres por diez pesetas.

Termina agradeciendo la gentileza con que habeis pretendido halagarme con aplausos. Meditad estas doctrinas, con una deducción serena, escojer el camino a seguir si el de la violencia o el de la paz. Trabajemos por el bien de España, uniéndonos todos por el amor.

Estas últimas palabras son ahogadas por una estruendosa y prolongada ovación que dura unos momentos,

D. José Palmerino San Román

Desde hace mucho tiempo tenía yo con Arévalo una deuda pendiente; deuda de gratitud que me imponía el afecto hacia los que en toda esta región me honran con su amistad, deuda que vengo a saldar hoy como se saldan las que del corazón proceden; dirigiendo un saludo fervido y sincero a todos vosotros, hombres de la llanura de Castilla con los rostros curtidos por el sol y las manos encallecidas por el trabajo.

Viene a hablaros aquí, en peregrinación republicana, quien nacido en vuestra provincia conoce vuestros anhelos y vuestras necesidades

ALMACEN DE VINOS

DE

Luciano González

San Segundo 11 — AVILA — Telef. 67

Ventas al por mayor y menor

Se sirve a domicilio

COMPRO solar o casa muy vieja, desde Tomás Pérez a carretera de la Estación.

Razón en esta Administración.

“AURORA”

Compañía anónima de Seguros (Fundada en el año 1880)

Domicilio social: BILBAO

Capital suscrito y desembolsado 5.400.000 pesetas

SEGUROS DE INCENDIOS

Sub-Dirección de Avila

Don Carlos González Simeoni

Oficina: Bajada de Sonsoles, 3.

Agencias en las Cabezas de partido y principales pueblos de la provincia

Dr. Norberto G. de Vega

Especialista en enfermedades del pecho

Del Schweizerhof Sanatorium (Suiza)

SAN SEGUNDO 26 - AVILA

CONSULTA DE 11 a 1 y de 3 a 5

quien os va a hablar de problemas que todos conocéis y a todos os preocupan, quien viene a hablar claro y alto en un tono, en el que seguramente nadie os habló hasta ahora... (Muy bien.)

Y yo se que vosotros aun no tenéis un concepto acabado y preciso de lo que la República significa. Desde su proclamación hasta ahora bien puede asegurarse que vosotros no habeis oido otra cosa más que propagandas de encubierto monarquismo o discursos de propaganda disolvente, discursos que rebotaban en vuestros pechos castellanos sin herirlos, porque sus doctrinas tenían que ser rechazadas por vuestras almas nobles.

Os he de advertir que ello no me extraña: los accidentes de la naturaleza forman al hombre y en esta tierra llana, de piedras y de tierra parda; de inmensas planicies donde solo se percibe el oleaje de las verdes espigas en la primavera y la dorada calma de las mieses en la canícula, el hombre es extremista casi siempre: de la izquierda o de la derecha, pocas veces del justo medio y así se explica que entre vosotros sólo hayan fructificado, hasta ahora, las semillas del agrarismo falsificado y las del socialismo comunista extremos ambos de la actual situación política...

Nosotros somos otra cosa; nosotros constituimos un partido más de selección que de cantidad que, desde sus orígenes, no aspira a otra cosa que a hacer amar la República de todos los españoles.

Para conseguirlo hemos de seguir las normas que nos trazara nuestro ilustre fundador y jefe el eximio D. Niceto Alcalá Zamora, las normas que propugnan hacia la estabilización de una República de orden, liberal, democrática y progresiva que fué la que votaron los españoles en las urnas el glorioso 12 de abril.

Pero me direis: esa República no

es la que se nos ha servido, esa República de orden, de tolerancia y de trabajo, no es la que estamos viendo, esa República que se nos prometió ha sido un engaño y yo a eso tengo que responderos: no es esa República porque vosotros no lo habeis querido, porque vosotros no habeis hecho nada por instaurarla. Vosotros, en esta región especialmente, habeis creído que nada había cambiado de cuando la monarquía, vosotros habeis mirado despectivamente las organizaciones republicanas que os ofrecían acomodo y los resultados ¿cuáles han sido? que los que se adscribieron a las organizaciones de izquierda han hecho befa y escarnio de vuestros sentimientos más íntimos y puros. Mientras las masas obreras se afiliaban al socialismo para lograr sus reivindicaciones, vosotros no lo dábais importancia; mientras los elementos trepadores de la política se apoyaban en vuestras espaldas para elevarse, vosotros sufríais el molesto peso, sin pensar en que a la postre, ibais a

ser las únicas víctimas... (Muy bien).

Así, yo un día, he sabido que aquí mismo, en este noble pueblo de Arévalo, se ofendía vuestra tradición y se injuriaban vuestros sentimientos derribando cruces con la mano del odio y la piqueta del sectarismo, pensando, ilusos, que el viejo símbolo de nuestra religión podría destruirse porque una autoridad lo ordenara; pensando en que hechas mil pedazos las cruces de piedra podrían borrarse de vuestros corazones su recuerdo, pensando, en fin, en que la religión que os enseñaron vuestras madres, podría desvanecerse al conjuro de una algarada callejera... ¡Lo que ellos, en su locura, no pensaban era que cuanto más se fomenta la lucha religiosa, más crece la Religión en su grandeza y que, el Cristianismo no existiría si el circo romano no se hubiera regado tantas veces con sangre de discípulos del rabí de Galilea! (Aplausos).

Yo no he de hablaros de la cuestión que más os preocupa, del problema agrario, porque vais a oír enseguida la voz autorizadísima de nuestro batallador diputado D. Federico Fernández Castillejo, uno de los hombres que más se han preocupado en España de tales cuestiones. El os dirá lo que yo no podría deciros; él os hablará de interesantísimas cuestiones relacionadas con la tierra y no seré yo, ciertamente, quien sacrifique aquí la virginidad de tal asunto para ofrecérsele íntegro a mi querido amigo.

Seguidamente se ocupa el orador del problema del Estatuto de Cataluña, explicando, con gran elocuencia, la posición del Partido Republicano Progresista, en tan palpitante asunto que es la misma que él explicó en su última conferencia de Avila.

Termina recomendando a todos los arevalenses que se afilien a las

ENCUADERNACIONES
SAN SEGUNDO 35
AVILA

NICOLÁS

Eugenio Eloy García

**Agencia de reclamaciones al
Ferrocarril.—Carros de
transporte
Pi y Margall, 4**

“ANIS THOMAS,”

Fábrica de alcoholes
compuestos y licores

TOMAS GONZALEZ

Navaluenga (Avila)

 **Banco de Avila**

Capital 10.000.000 de pesetas

Domicilio Social: **SAN SEBASTIÁN**
SUCURSALES:

MADRID :: AVILA :: ARÉVALO :: CEBREROS
PIEDRAHITA

CAJA DE AHORROS

! imposiciones hasta 10.000 pesetas = Interés 4 % anual

AGENCIA  OFICIAL

NEUMÁTICOS - ACCESORIOS - REPUESTOS
Receptores Philips. — Aparatos de luz. — Re-
cauchutados

¡¡Precios incomparables!!

VIDAL VIDAL == AVILA

organizaciones progresistas para hacer, con el concurso de todos, una España grande y una patria digna de la nobleza de los hombres que la habitan.

El interesatísimo discurso del Sr. San Román es premiado con una ensordecedora salva de aplausos.

El Sr. Fernández Castillejo

Entre una larga ovación ocupa la tribuna D. Federico Fernández Castillejo, ex-Gobernador civil de Valencia y Diputado a Cortes por Sevilla. Imposible seguir el raudo vuelo de su cálida oratoria. Su figura, sus amplios conceptos, sus afirmaciones rotundas en su acento andaluz hacen a mi pobre pluma de reporter perder lo más sustancial del discurso, más, en un esfuerzo he tomado unas notas, que mal coordinadas os voy a ofrecer.

Existen en mí—comienza diciendo—en este instante dos motivos que hacen mi actuación embarazosa: uno fisiológico producido por el cansancio de catorce horas de viaje y otro espiritual, de fuerte emoción, al pisar la tierra de Castilla, tierra de campos.

Yo siento los efluvios místicos y románticos de la gran Teresa de Jesús. Amo intensamente a Castilla con un amor que, cuanto más sincero es más sentido. Agradezco la galantería que ha tenido el Sr. Zurdo al presentarme, existiendo una desproporción tan grande entre sus elogios y mi figura que es casi imposible que no os defraude.

Quiero hablaros sencillamente por el vehículo de mi oratoria que no será sudario que la verdad oculte en quien os habla con el corazón en la mano.

Contemplar el panorama triste de un pueblo como el de España y sentir sus ansias obliga a nuestro partido a tener conciencia de sus actos, propugnando una república de orden, de paz y de trabajo para salvar a la patria. Y voy a ser breve porque me han dicho que en este pueblo se está celebrando una tradicional romería y además de que quiero que no dejes de asistir a ella, deseo asistir yo también. (Grandes aplausos).

Tres problemas principales tiene planteados actualmente la República y de ellos voy a ocuparme: el religioso, el agrario y las autonomías regionales.

En párrafos de grandiosa elocuencia ensalza la ilustre figura de D. Niceto Alcalá Zamora, fundador y jefe del partido de Derecha liberal-republicana—hoy Partido Progresista—partido de tendencias templadas y de soluciones armónicas que ha sido y será el más firme valiente contra el desequilibrio que quieren instaurar los extremistas.

La reacción ciudadana nos entregó a España sin rectificar el espíritu del 14 de Abril y, desde entonces, en España mandan los españoles debiendo propugnar todos a la consecución de que nuestra República sea un régimen de tolerancia y de amor. (Aplausos).

La mayor torpeza de la República ha sido mezclar la Religión con la política, en vez de desplazar de la una la otra. Ello es como si los españoles se dividieran en dos grupos: uno a quien le gustaran las rubias y a otro las morenas. A mí, señores, os confieso que me gustan de las dos clases. (Risas).

Insigne y enorme torpeza ha sido el plantear el innecesario problema. Yo soy católico, profundamente católico, no se si por educación o por haberlo visto así en mi familia; pero aunque tales enseñanzas no se me hubieran proporcionado en el hogar yo hubiera sido cristiano siempre porque para ello me hubiera bastado con conocer la excelsa

doctrina de Jesús de Nazareth. (Aplausos).

Es innecesaria la persecución porque hiere tanto los sentimientos religiosos y los liberales; ni como creyentes ni como democratas por tanto podemos aplaudirlo.

Las órdenes religiosas no hay que disolverlas: hay que someterlas a la ley ya que tan españoles son, por ejemplo, los jesuitas como cualquiera de nosotros.

Pasa a ocuparse del problema agrario diciendo que la reforma es urgente por la necesidad de cortar los anuncios de ella que tantos trastornos han producido a los labradores. Necesidad y urgencia—continúa.—Nosotros para fomentar la riqueza no necesitamos excluir ningún factor sin perseguir a nadie y estando siempre dentro del margen de la más exquisita cordialidad.

Repartir las tierras es lo que han predicado muchos para obtener un acta y a nosotros, que no perseguimos nada, lo único que nos interesa es el bienestar del obrero y que el patrono pueda vivir. Planteamos esta cuestión enfocándola con nuestro criterio: aquellos quieren el reparto como fin, nosotros le deseamos como medio de fomentar la riqueza.

Habla de cómo se ha llevado a efecto la Reforma Agraria en otros países diciendo que, con error notorio, se ha tildado a España de latifundista cuando se da el caso de que en la provincia que tiene más latifundios es Cádiz y en esta no llegan a un 15 por 100 de la extensión.

Cita el caso de una finca de la provincia de Huelva de gran extensión que quisieron dividirla y él intervino eficazmente para evitarlo convenciendo a un radical y a un socialista que a toda costa querían parcelarla. Se la quiso sembrar de trigo y se vió que este apenas nacía mientras que la producción de alcornoque a que estuvo dedicada siempre, sobrepasaba el millón y medio de pesetas.

La propiedad es algo innato a la naturaleza humana, puesto que las primeras palabras que aprende el niño son «mío» y «tuyo». Se impone, pues, estimularla para que en vez de convertirse todos en obreros se creen numerosos pequeños propietarios.

Nosotros rechazamos el concepto

RELOJERIA Y OPTICA CASA SILVA

Reyes Católicos 22.—Avila

Graduación de la vista gratis. Venta de gramófonos y discos. Reparaciones garantizadas.

HARINA

“La Cocinera,”

Insustituible para
usos culinarios

Su envase en saquitos precintados
la garantizan contra el polvo
y las impurezas.

FOTO
MOLINA

AVILA

socialista de la propiedad, pues repugna a las convicciones y es una torpeza tan grande como la del animal que tropieza dos veces en la misma piedra. (Aplausos).

La Historia, además, nos trae el eco del fracaso del comunismo puesto que dos mil años antes de Jesucristo se ensayó en Asia, repitiéndose en épocas diversas y fracasando siempre de la misma forma, que actualmente está fracasando en la Rusia soviética.

Refiere un ensayo colectivista hecho por un amigo suyo, quien repartió una finca de cinco mil hectáreas que hasta entonces había constituido un buen negocio entre los comarcanos con la obligación de dar una peonada gratis semanal y las otras el ochenta por ciento más barato de lo que había venido costando. Ocurrió que el espíritu colectivista quedó destrozado: la peonada no la daba nadie; la gerencia de la sociedad era deficiente y todo resultó un ochenta por ciento más caro que antes, saliendo todos con las manos en la cabeza.

La Reforma Agraria se tiene que fundar en una ausencia de todo recelo, en ayudar al pequeño propietario, en la creación de un Ministerio de Agricultura, que atienda a los labradores con anticipos, cooperativas de crédito y suministro de semillas seleccionadas, no realizando nunca la expropiación sin indemnización, pues esto constituiría un robo. (Aplausos).

Ocupándose del Estatuto de Cataluña, dice el orador: Cataluña tiene para mí todos los respetos porque yo he tenido para el Estatuto una postura muy discutida que era la misma que adoptó el ilustre D. Niceto Alcalá Zamora ante las aspiraciones regionales. El Estatuto de Cataluña es una espina clavada en la unidad de la patria y nosotros preferimos valientemente que con el máximo de autoridad se les dé todo, o se les dé una parte, o no se les dé nada; pero sin hipotecar nuestra hombría de bien, a la satisfacción de ambiciosos apetitos. (Aplausos).

A mi se me ocurren tres soluciones: asimilación racional; ahogar el nacionalismo y la asimilación brutal.

Fracasada la segunda de las soluciones hay que desechar la última porque repugna al carácter español y ensayar la primera, que es la más

sencilla, dando a los catalanes todo lo que se les pueda conceder sin merma de la unidad de la Patria.

En el orden administrativo puede concederse mucho; pero no nos dejemos engañar por palabras cordiales puesto que yo he visto cómo en Sevilla, ciudad de ensueño, cuando tableteaba la metralla de los pistoleros que asesinaban a los hombres de mi pueblo no oí nunca en las voces de los asesinos el dulce de Andalucía ni el sonoro castellano, sino el áspero acento de los hijos de Cataluña.

¡Contra España nadie, contra la República ninguno! (Gran ovación).

Los que cotizamos los errores vemos que la República es la Patria, aun con errores, y el régimen va a ser lo que nosotros queramos.

Desplazarla hacia la derecha es la misión del partido Republicano Progresista.

Una delirante ovación, que dura varios minutos, ahoga las últimas palabras del señor Fernández Castillejo que es muy felicitado por su elocuentísimo discurso.

ENVIO.—A D. Florentino Zurdo especialmente y a todos los amigos de Arévalo, que nos honraron con su compañía y asistencia nuestras gracias más rendidas en nombre propio y en el del Partido Republicano Progresista de la provincia de Avila.

Jesús Altayate.

Calzados **El Pelicano**
Zendrera 14 y 16
AVILA

El insuperable
ANIS CEBRA

Es honra de la
provincia de Avila

FARMACIA

DE

INOCENTE GUERRAS
Plaza de Galán y Hernández

Agencia general de Negocios

LUIS DUQUE

Plaza de Pedro Dávila 11.—AVILA

UNA MOCIÓN INTERESANTE

El ensanche de Avila

El digno Alcalde de nuestra capital D. José Martínez Linares, ha presentado en una de las sesiones últimas del Ayuntamiento una interesantísima moción relativa al futuro ensanche de Avila que, por acuerdo del Concejo ha sido impresa y con profusión repartida.

En lo que pudiéramos llamar el prólogo de la misma se dice que «La crisis local, verdaderamente agobiadora, viene absorbiendo importantes recursos del erario municipal, no bastando a conjurarla ni la ayuda de importantes auxilios recibidos de los Poderes públicos en distintas formas, constituyendo el más grave, intrincado y desconsolador problema que podía presentarse al Ayuntamiento.»

Examina a continuación el Alcalde las posibilidades con que Avila puede contar para su engrandecimiento llegando a la conclusión de que no puede encontrarle por el lado industrial, agrícola, minero ni comercial y sí con la atracción hacia ella de visitantes que vengan en busca de la placidez y descanso o del alivio de sus padecimientos por contar con un clima sano de altura.

Teniendo en cuenta las características del emplazamiento de la ciudad y sus alrededores elige como zona total de ensanche, susceptible de las subdivisiones que se consideren necesarias la que sigue: al Este, el ferrocarril del Norte; al Norte, la carretera de Villacastín a Vigo; Poniente, convento y Plaza de Santa Ana, calle de la Luna hasta la calle de San Juan de la Cruz, calle de las Gordillas y calle de Figueras y Mediodía o Sur, el convento de Santo Tomás.

Señala después la oportunidad del proyecto y dice que lo más conveniente y económico para el Municipio es que el casco de la población sea un mínimo con número de albergues máximo y, ocupando pequeña superficie los servicios de agua, alcantarillado, alumbrado, vigilancia, pavimentación, limpieza, etc. Estas condiciones solo pueden lograrse en el ensanche con más facilidad y economía que en los sectores actualmente edificados.

El plan de ensanche y urbanización que la Alcaldía propone, trata de conjurar el paro obrero en Avila durante varios años con lo que el Ayuntamiento economizara importantes cantidades y propugna que el mismo se acometa escalonadamente de modo que absorba el paro y que las obligaciones a contraer sean del menor volumen, para reducir a términos económicos, posibles y convenientes la presión presupuestaria.

Conviene en que la realización del proyecto no puede lograrse con el impuesto en sus varias formas, ya que no existen posibilidades dentro del presupuesto para reducir consignaciones que permitieran acometer el vasto plan y por otro lado, si fuera factible obtener recursos de los impuestos que permitieran la ejecución con la rapidez necesaria no se conseguiría otra cosa que hacer gravitar el esfuerzo exclusivamente sobre la actual generación con beneficio para las venideras, declarándose por ello partidario del empréstito efectuado en forma, plazo, cuantía y características más convenientes dentro de la situación del mercado del dinero en el momento oportuno.

Termina solicitando la colaboración de todos para realizar el proyecto, afirmando que problemas vitales como este, no deben ser empujados con luchas diarias, debiendo posponerse todas las diferencias ideológicas al triunfo del mismo.

La moción del Alcalde de Avila está mereciendo unánimes elogios a los que unimos los nuestros muy sinceros.

Miky.

Lapuente
Y
Larios
El mejor vino de mesa
Isaac Peral, 6 - AVILA

Conservas
ALBO

Producción en época de pesca **300.000** latas diarias. Nueva especialidad: **sardinas con variantes** latitas individuales. Agente exclusivo para la provincia **Mariano del Barrio y Lora**

charla del viernes

—Vaya carita de vinagre que se trae usted hoy.

—Calle hombre, he estado en el Parlamento, no como diputado, puesto que no lo soy, pero sí de oyente a lo que tengo un perfectísimo derecho como ciudadano.

—Bueno. ¿Y qué es lo que ha oído usted de nuevo?

—De nuevo nada en absoluto, sin duda deben ser buenos jugadores de dominó, porque no dan ficha nueva ni por casualidad.

—Pero ¿aún siguen con el mismo disco?

—No es disco, es un aparato de radio tan bien montado, que se ha aprendido un par de piezas que no sale de ellas ni a la de tres, y que ya debe usted figurarse.

—¿Y por donde se arranca el apa-

MARTIRES DEL HOGAR Y DE LA PATRIA

por BLAS LOPEZ

pezar. Yo que la vi en varios de aquellos soporíferos trastornos, se me imaginaba muerta en vida y no podía contemplar aquel conmovedor espectáculo. Se inflamaban sus ojos cerrados por el sueño y en una quejosa contorsión de facciones en la que se advertía bien claro la pasión y el despecho, brotaban al exterior, rutilando al rodar por sus escaldadas mejillas, dos hilos de lágrimas que iban a terminar en el blanco cabezal de la cama: después despertaba, pero nunca era su despertar natural y tranquilo, un impetuoso escalofrío, o un suspiro, prolongado y confuso era generalmente el fin de aquel descanso que más bien podía llamarse pesadilla o tormento.

Las cartas que llegaban del hijo eran el único lenitivo que conseguía mitigar algo sus penas, pero siempre dejaban algo por desear aquellas cartas, y así, siempre eran contestadas inmediatamente pidiendo pronta y clara explicación. Más, él nunca llegó a expresar la más ligera incomodidad o desgracia. En cam-

bio los periódicos ocupaban toda su extensión diariamente refiriendo los sufrimientos y las pérdidas de terreno y de vidas que sufrían en aquella bochornosa campaña nuestros soldados.

El padre que sufría en silencio y resignación trataba de consolar a su oído. Pero... ¿cómo había de consolar quien estaba inconsolable!...

Al intentar distraerla y ausentar de su imaginación aquel pesar, no podía contener la emoción, y marido y mujer se confundían en un abrazo mezclando en el aliento suspiros y lágrimas.

* * *

El militar se hallaba destacado en las avanzadas del territorio de Larache, en una posición denominada Meserat, viendo a veces llover balas como en granizada y caer soldados heridos y muertos como monas en pote de miel. Macabro aspecto ofrecía la posición y sus contornos, aquí se oía el lamento postremo de un moribundo viéndose por doquier cuerpos putrefactos e insepultos. El ambiente que respiraban los supervivientes era insoportable, hasta tal grado que los que allí quedaban para respirarle enfermaban y morían atacados unos de paludismo y otros de la mortífera fiebre tifoidea: a diario salían

Precios de suscripción

	Pesetas
Año	6 00
Semestre	3 00
Trimestre	1 50
Número suelto	0 10



Precios de anuncios

	Pesetas
Una plana	50 00
Media idem	25 00
Cuarto idem	15 00
Por palabras	0 10

ratito? ¿Son guajiras, tangos, tientos o soleares?

—Nada de flamenco, aunque estará usted convencido de que no falta alguno que otro, son dos canciones que riase usted de la del olvido, la una en Catalán, la otra en Castellano, aunque puede llamarse la canción Española.

—Ya decía yo que venía usted algo agrio, se lo he conocido en el olor que es de puro popurre (vulgo pipirrana en Andalucía).

—Mire, D. Rufo. ¿No está usted conmigo en que ya es mucho Estatuto y mucho Problema Agrario?

—Tenga usted en cuenta que eso tiene más importancia de la que usted se cree, y que por tanto y por tratarse de asuntos tan delicados bien merece la pena el perder algún tiempo con ellos, porque no pueden discutirse a tontas y a locas.

—Todo lo que usted quiera, pero estas cuestiones se están haciendo demasiado pesadas porque ya no sólo en el Congreso, sino en cualquier pueblo por pequeño que éste sea, no se reciben más noticias que éstas: «Grandioso acontecimiento, formidable mitin del partido X en el que tomarán parte tres enormes oradores para tratar de los trascendentales problemas Estatuto Catalán y el Agrario».

—Cuando yo digo que no da usted golpe. ¿Pero sabe la importancia que ello tiene?

—Si no lo niego, pero convendrá usted conmigo en que el Estatuto está bien para los Catalanes y el Problema Agrario también muy bien para cualquiera que no se llame agrario, porque habrá usted observado que éstos en los escaños no dicen ni pío en cuanto a esta cuestión, sin duda por temor a los leoncitos.

—También puede ser porque no les reclamen el pago de alquileres de algún chalet.

—D. Rufo tira usted con bala y con mala intención...

J. O.

La sesión del miércoles

Los «caballitos», las «barracas de feria» y los «charlatanes de plazuela» que con su campanilla y sus voces atruenan la Plaza de la República, son los que tienen el lleno esta noche. Poco sirve que chillen los señores concejales, chillando la «Municipal» bajo la batuta del maestro Caballero, no hay apenas elementos de los «asíduos a las sesiones» y solamente nos encontramos solos los ediles y «reporteros» que, de muy buena gana, abandonaríamos las cuartillas para sumarnos al entusiasmo y algazara de Avila en ferias.

Empieza la sesión a las ocho, presidida por el Sr. Meneses y después de la aprobación del acta anterior, se da lectura de una propuesta presentada por el Asocio para que se nombre un concejal que represente al Ayuntamiento en la Asamblea que se va a celebrar, y Pierna, enseguida opina que sea el Sr. Martín Domínguez el que desempeñe tal misión, pero él no es del mismo parecer que su compañero y renuncia a dicho cargo, teniendo que aceptarlo por ser elegido por unanimidad.

Se lee después una instancia pidiendo se autorice la apertura de un almacén de vinos; la Comisión exige una fianza de 2.000 pesetas pues el amo anterior de dicho almacén quiso estafar al Ayuntamiento y la nueva dueña es la madre de tal individuo, Pierna se opone a dicha propuesta por no dar valor al adagio ese que dice: «de tal palo tal astilla»; Campillo considera precisa esa fianza por ser una garantía para el Ayuntamiento, siendo del mismo parecer Sancho;

Municipaleras

pero menos exigente, pues le parecen excesivas las 2.000 «del ala» y propone que no sean más que 500. San Román pide sea puesta a votación la propuesta de la Comisión siendo rechazada por ocho votos contra tres.

Procediéndose después a la votación de la propuesta del Sr. Pierna, es aceptada, quedando eliminada por lo tanto la de las 500 pesetas de Sancho. Terminando por conceder la apertura de dicho establecimiento sin fianza de ninguna clase.

Y por último, se lee un proyecto para la construcción de una Escuela Normal y dos Grupos Escolares anejos, pidiendo conceda el Ayuntamiento al Estado el solar que existe entre la carretera de Toledola de la Estación y las tapias de Santa Ana para ser construido allí dicho edificio.

El Sr. Martín García, indica la importancia de dicha construcción pues por una parte se solucionaría la crisis del trabajo ya que el presupuesto pasa de un millón de pesetas y por otra serviría de ensanche y engrandecimiento a nuestra Ciudad.

El Sr. Meneses le contesta manifestando que se darán toda clase de facilidades para que esa obra llegue a ser una realidad.

Pasamos a ruegos y preguntas y no habiendo más asuntos que tratar el presidente levantó la sesión hacia las diez de la noche.

Martín y Ruiz.

Lea usted

AVANCE

AVILA.—Imprenta de Emilio Martín

INGLÉS FRANCÉS ALEMÁN
Clases de gramática y conversación.—Correspondencia comercial.

PRECIOS ECONÓMICOS
MAS DE 100 REFERENCIAS EN AVILA
Profesor: AUGUSTO JÜNGS
Pensión «La Palma», Zendrera 18 AVILA

VICTOR ALCÓN

Almacén de Coloniales
Carretera de la Estación, 2. AVILA